

Subcomisión contra la discriminación por orientación sexual e identidad de género. Minuta del 29 de mayo 2018.

Presentes: Minor Rojas, Xinia Fernández, José Pablo González, Miguel Arroyave, Yorlenny Ferreto.

1) Lectura de minuta del 24 de abril y seguimiento de acuerdos.

1.a. Se remitió acuerdo tomado sobre punto 2 de la minuta a Larissa Arroyo con fecha 26 de abril. Hay acuse de recibido.

1.b. Se remitió acuerdo tomado sobre punto 3 a Yorlenny Ferreto en correo enviado el 26 de abril.

1.c. Se remitió al señor Juan Humberto Rodríguez Barrios, asesor del Despacho de la presidencia el acuerdo tomado en punto 4 de la minuta mediante oficio 02-SDOSIG-2018. Se tiene acuse de recibido. Se copió al señor Alexis Mora, coordinador a.i. de la Unidad de Acceso a la Justicia a efecto de que el último punto del acuerdo se conozca en la sesión de la Comisión de Acceso. En consulta realizada a la Unidad, se informa que está agendado para la sesión del 26 de junio.

Respecto a este acuerdo, se consultará a Angelika en qué plazo podrá remitir el documento base que allí se menciona a efectos de continuar con lo señalado.

2) Xinia informa que el panel del 17 de mayo resultó muy exitoso, asistieron 27 mujeres y 21 hombres, lamentablemente don Marvin no pudo quedarse más allá de su exposición lo que impidió generar un

debate respecto a los alcances de la opinión consultiva. También se divulgó al día siguiente una nota de prensa respecto a la actividad.

COMUNICADOS DE PRENSA

Especialistas analizan impacto y antecedentes de la Opinión Consultiva emitida por la CIDH

Actividad promovida por la Subcomisión contra la Discriminación por Orientación sexual e Identidad de Género del Poder Judicial

En el marco de la conmemoración del Día de la No Homofobia, Lesfobia y Transfobia, la Subcomisión contra la Discriminación por Orientación Sexual e Identidad de Género del Poder Judicial, realizó el panel denominado "Antecedentes e impacto de la opinión consultiva No. 24, emitida por la Corte Interamericana de Derechos Humanos".

La actividad fue presentada por la M.Sc. Xinia Fernández Vargas, integrante de la Subcomisión y funcionaria de la Secretaría Técnica de Género y Acceso a la Justicia.

El panel estuvo conformado por la Máster Gabriela Arguedas Ramírez, Académica e investigadora del Centro de Investigaciones en Estudios de la Mujer de la Universidad de Costa Rica y el Doctor Marvin Carvajal Pérez, jefe de la Dirección Jurídica de la Presidencia de la República, quien tuvo a cargo la redacción de la consulta que hizo el Estado costarricense ante la Corte Interamericana. Este panel fue moderado por el Magistrado Román Solís Zelaya, Coordinador de la Subcomisión, quien señaló la importancia de integrar este tipo de reflexiones en un tema trascendental en la vida social, política y cultural de nuestro país.



La relevancia de este espacio también fue un aspecto que resaltó Xinia Fernández, al indicar que "Hoy es un día en que se conmemora la No Homofobia, Lesfobia y Transfobia, por lo que quisimos aprovechar el reciente pronunciamiento de la Corte Interamericana sobre la Opinión Consultiva No. 24, para mantener el debate sobre este tema y conocer las recomendaciones hechas por ese órgano internacional al Estado costarricense".

La señora Arguedas como el señor Carvajal coincidieron en señalar la relevancia de opinión consultiva, su contenido, los efectos vinculantes y las obligaciones del Estado en definir los procedimientos para hacerla efectiva.

La actividad se realizó en el auditorio de la Unidad de Capacitación del Ministerio Público. La Corte Plena creó desde el 2009 la Subcomisión y desde el 2011 aprobó una Política institucional de No discriminación por orientación sexual e identidad de género. La Subcomisión se reúne mensualmente y está integrada por representantes de distintos ámbitos. Su objetivo fundamental es aportar al respeto de los derechos humanos de las personas gays, lesbianas, trans, intersexo sean usuarias o empleadas judiciales y eliminar cualquier forma de discriminación hacia ellas.

- 3) Además del panel los Comités de Género de Cartago y el de Pérez Zeledón realizaron actividades conmemorativas; el primero con la proyección de la película "Corazón al descubierto" y la participación de Marco Castillo fundador de la Asociación Familias Diversas. Asistieron 11 personas (9M y 2H). En Pérez Zeledón se impartió una charla a



cargo del señor Esteban Alfaro Bonilla de la ONG proyecto “Somos más” asistieron 14 personas.

- 4) Se informa sobre la presentación hoy a las 4pm de una aplicación que permitirá reportar casos de discriminación hacia personas LGBTI, iniciativa del Frente por los derechos igualitarios.
- 5) Respecto a las recomendaciones que sobre requisas se remitieron al director general del OIJ se acuerda que Yorlenny indague en la Unidad de capacitación de ese organismo sobre el avance en la revisión del Protocolo donde se incluirían las recomendaciones hechas por esta Subcomisión.
- 6) Minor informa que asistió, en su condición de integrante de la asociación de familiar homoparentales a la primera reunión convocada por el comisionado presidencial para personas LGBTI, Luis Salazar, en esa actividad se hizo un listado de tareas de interés para trabajar en estos 4 años.
- 7) El comisionado asistirá a la próxima reunión de la subcomisión el 26 de junio.